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临沂读本

“散户股神”杨百万给力临沂股民：

我的任务
就是带领散户致富
□文/片 本报记者 范磊贤 王鲁娜

交流会一开始，这位“散户股神”就
表现出了他的特立独行。著名投资专家

戴涛先生就 A 股目前的现状发表完自

己的看法之后，就被杨百万“赶”了下去。

与戴涛先生一同“下台”的还有几位西藏

同信证券的经理。

“座位全撤，台上只留我一人。”“你

是专家，我是股民，我不与你坐在一起。”

杨百万以独特的方式开始了他的演讲。

在此后长达两个半小时的交流中，杨百

万更是充分展示了他的幽默和自嘲。“我
今年已经 62岁了，我的任务就是带领散户

致富。”

“ 2007 年中国股市到达 6000 点时，

专家说要到 10000 点，谁信谁倒霉。”杨

百万说，他是股民，更是百姓，所以对中

国散户他只说真话，“当初我预测中国股

市已经泡沫，报纸、机构放空‘杨百万老

了，不会炒股了’，事实证明呢？我的判断

是正确的。”虽然只有初中文化，但杨百

万对自己的水平绝对自信。

“我没文化，没学历，但我在江湖有

地位。”杨百万说，在国内许多证券市场

交流会上，与他同台演讲的都是硕士、博
士、甚至是“海归”专家，而他的学历只是

初中，主持人都不好意思介绍他。可是杨

百万对此不以为然，“我给自己封了个名

号———‘教授’。我在北大演讲过，台下坐

着的都是本科生、研究生、博士，我给他

们上课，我不就是‘教授’吗？”

从 1988 年买卖国库券发家，迄今依
然是股市的一棵常青树，“杨百万”投资

不败的“秘笈”究竟是什么？

杨百万说，其实炒股很简单，那就是

“找准时机”。杨百万认为，选时机远比选

个股更重要。找到了大顶和大底，再结合

资金流向观察，条件选股找到合适的个
股，耐心持有，利润肯定是可观的。“散户

为什么输？庄家一年只炒一支股，而散户

一年要炒十几支股，哪有那么多精力？”

杨百万直言，股市的底部和顶部是

绝对可以预测出来的，一定要耐心地等。

“中国散户让我哀其不幸，怒其不争，就
像割韭菜一样，割了一茬又一茬，最终亏

损出局。”

杨百万认为，炒股一定要学习，如果

不学习、不研究，不判断底部和顶部，只

知道跟风频频换股，就会炒得越多，亏得

越多。而顶部怎么认？这就得下番功夫学

学技术指标了：月线、周线、日线同时到

达高位，就是大顶。如果只有日线、周线
到达高位，那只是阶段性、波段性的顶。

“不在赚了钱的时候离开股市，就不
叫赢家。2007 年是中国散户赚钱最多的一

年，但最终还不是连本带息都还给了市场？

炒股一定不要贪婪，该等的时候就一定要

等。”杨百万认为，要做到这一点，就一定要

战胜人性的弱点，做到不贪婪守纪律。

元旦过后，第一个交易日 A 股实现
“开门红”，强劲上涨令一些趁着节前大
涨抛股持币的投资者颇为惋惜，而后接

连两个交易日的回落又让节后跟着的投

资者心慌不已，担心自己又一次踏错了

节奏。周五的过山车行情，更是令不少投

资者“有些晕”，不明白 A 股现在到底是

个什么状况，2011 年的行情究竟如何？

对此，杨百万建议股民一定要坚定

投资信心，不要被震荡行情所吓倒。“你

要掌握一个原则，股票不卖不亏，现在这

个行情千万不要割肉，一定要耐心地

等。”

杨百万认为，现在既不是牛市，也不
是熊市，而是一个“非牛非熊”的行情。

“未来一年还会持续这个震荡行情。”杨

百万认为现在经济情况比较复杂，认为

牛市要在两年后才能到来。“到时一定会

把 6000 点踩在脚下！”

虽然杨百万不建议“割肉”，却称自

己坚决“不做死多头，不做死空头，只做

一个坚定不移的‘滑头’”。因为只有这

样，才能不会总坐过山车，赚取最大利

润。“现在的行情不宜做长线，要长中带

短，波段操作。否则刚买股票就被套，熬

到解套又被套，就像那句广告，‘三菱电

梯，上上下下的享受’。”

而目前股民要做的最重要的事，就

是利用低迷行情抓紧学习。他直言：“你

不趁着行情低迷好好研究学习，下一波

行情来了最先割掉的就是你。学习了提
高了，下次套住的就不是你，你就可以赚

到钱。”杨百万认为，目前银行股估值非

常低，如果手头有闲钱而且能承担股市

风险，存银行不如买银行股。放上几年，

收益应比存银行高。

杨百万简介

他，是中国股市的一个传奇人物。他以

“中国股市第一人”的身份，见证了中国证

券市场的发展和股民群体的成长历程。

他有着“散户股神”的称号，更是“中国

改革开放三十年风云人物”，他还登上美

国《时代》杂志成为“中国股民代表”。

他的头上有着许多耀眼的光环。他，就

是中国股市培养的“草根英雄”杨百万。

1 月 8 日，受西藏同信证券临
沂分公司的邀请，杨百万来到临沂，

畅谈他对中国股市现在和未来的

看法，同时向临沂股民传授了他

的炒股经验。

“见到股民说真话，见到官员说好话，所以我这个人，股民也喜欢，政府也喜欢。”

“基金都是伪军。”

“炒股一要会看大势，二要会看顶和底。”

“我现在的工作之一就是为广大散户站岗放哨。”

“我初中毕业没多少文化，可是我经常在教授群里当教授。”

“在股市不靠天不靠地要靠自己学习。”

“庄家套住了，你买他的股票，你亏钱他自杀。”

“炒股就像吃鱼，不吃鱼头不吃鱼尾吃中间。”

“在股市，投资投机两相宜。”

“炒股要六分心态、三分技术、一分运气。”

“我没文化，没学历，但我在江湖上有地位。”

“炒股是为了赚钱，但千万不要当钱的奴隶，活着就要痛痛快快的。”

(以上观点不代表本报立场)
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2011 年如何操作？

非牛非熊行情，坚定不移地做股市“滑头”

如何成为股市赢家？

选股重在选时机，学习研究很重要

“中国股市第一人”：

我没文化没学历，但我在江湖有地位

1 月 8 日，杨百万在与临沂广大股民

的交流会上侃侃而谈，妙语连珠。

杨百万，原名杨怀定，人称杨百万，自称“散户工会小组长”，中国第一股民。

原上海铁合金厂职工，在 1988 年从事被市场忽略的国库券买卖中赚取人生第一桶金，随
后成为上海第一批证券投资大户，其故事被美国《时代》、《新闻周刊》等海内外媒体广泛报道，

先后被评为“中国改革开放二十年风云人物”、“中国资本市场二十年风云人物”。


